

PAR ICI LES NOUVELLES

Journal numérique n°1

Mensuel gratuit

Si vous désirez le lire en format papier, soyez écolo, imprimer le en recto-verso

Février 2023

Enseignement : La phobie Scolaire, comment la reconnaître ?

La phobie scolaire ou phobie scolaire anxieuse atteint plus de 1% des enfants scolarisés de France. Cela consiste à un refus d'aller en cours, même si l'élève désire poursuivre son éducation. Ce dernier est donc très angoissé à l'idée d'y aller et développe ainsi des symptômes tels que : maux de ventre, nausées, maux de tête, sensation de malaise, sueurs... Au moment d'aller à l'école, les symptômes peuvent évoluer en pleurs, cris, violence ou vomissements. Puis quand l'enfant rentre chez lui, il se calme et promet de retourner à l'école mais les symptômes persistent, malheureusement. Il est impératif de prendre vite la situation en charge avant qu'elle n'empire et que l'angoisse se répande sur d'autres situations sociales. Prendre un rendez-vous chez un pédopsychiatre reste la meilleure solution.

Culture : Soulages, un artiste éclectique



Pierre Soulages est décédé le 25 octobre 2022, à 102 ans, à l'hôpital de Nîmes. C'était un artiste complet : peintre, céramiste, sculpteur, graveur sur cuivre... Il est connu internationalement pour ses peintures. Ses œuvres principales ont été connues pour son travail avec le noir. Il s'amusait avec les reflets de cette couleur et créa le mot *outrenoir* pour désigner sa technique picturale.

Découvrir Soulages dans la région :

- au Musée Fabre à Montpellier ;
- au Musée Soulages à Rodez ;
- à l'abbaye de Conques, où on peut voir ses vitraux.

Histoire : Louis XIV

Louis XIV, ou « le Roi-Soleil », est né le 5 septembre 1638 au château Neuf de Saint-Germain-en-Laye et est mort le 1 septembre 1715 à Versailles. Né Louis, surnommé Dieudonné, il monte sur le trône de France au décès de son père, Louis XIII, juste avant son cinquième anniversaire en 1643. Il est l'un des plus jeunes rois de France. Il devient ainsi le 64^{ème} roi de France, le 44^{ème} roi de Navarre et le troisième roi de France issu de la dynastie des Bourbons. Son règne est long, 72 ans ! Il est couronné le 7 juin 1654. Son portrait le plus connu est prénommé Portrait de Louis XIV en costume de sacre (Musée d Louvre, huile sur toile, Hyacinthe Rigaud, 1701).



L'écologie

C'est quoi ?

En 1866, le biologiste Ernst Haeckel définit l'écologie comme une science de l'environnement portée sur l'étude des interactions des êtres vivants entre eux et avec leur environnement. Aujourd'hui, l'écologie est une prise de conscience du dérèglement climatique, des effets néfastes de l'homme sur son propre environnement. Face aux pollutions, au changement climatique et à la destruction des écosystèmes, l'écologie vise à limiter notre impact et à retrouver l'équilibre qui permet de vivre en harmonie au cœur de ces mêmes écosystèmes. Nous avons TOUS un rôle à jouer, cela afin de préserver notre santé, celle de nos enfants et celle de notre planète.

REGION La sécheresse: l'ennemie

Béziers, un élève de 5ème a mis le feu à son établissement. Sa professeure de français lui avait mis un avertissement pour refus de travail. Le collégien, mécontent, est sorti de classe. Furieux, il s'est dirigé au fond de la cour. Il a jeté une allumette dans un buisson. Mais avec la tramontane, le feu s'est propagé. La sécheresse qu'avait connue la ville en automne a permis à cet incendie de s'étendre très rapidement. Par chance les dégâts ne sont que matériels.

Propositions de lectures

Les royaumes de feu, Tui T. Sutherland.

Roman fantastique qui propose des scènes d'aventures, de combats et d'amitiés. J'ai beaucoup apprécié cette série car tous les personnages sont différents et attachants. C'est une série facile à lire. Il existe 15 tomes plus 1 hors-série. C'est beaucoup mais le suspense nous pousse à poursuivre notre lecture.

Moi, boy de Roald Dahl

J'ai apprécié ce livre car ça parle de sujets divers pendant l'enfance.

C'est une autobiographie, remplie d'aventures et de rebondissements. La lecture est plaisante et facile.

CHARADE

Mon 1er est un déterminant

Mon 2ème est le nombre de musiciens dans un quintet

Mon 3ème est la quatrième planète du système solaire

Mon 4ème est un pronom démonstratif neutre

Mon 5ème est un dieu égyptien

Mon 6ème est mon premier

Mon 7ème signifie « le » en allemand

Mon 8ème est un verbe signifiant refuser d'admettre la vérité

Mon 9ème est l'antonyme de nuit

Mon 10ème est indispensable pour jouer au Monopoly

Mon 11ème est le verbe aller au présent à la 3ème personne du singulier

Mon 12ème est une ville portuaire en Normandie

Mon 13ème est un pronom personnel qui s'emploie comme COD ou COI

Mon 14ème est une préposition marquant le point de départ

Mon 15ème est une créature magique humanoïde et ailée

Mon 16ème signifie percer une surface au moyen d'une mèche

Mon tout sera ce que les élèves regretteront bientôt

LA BOSSE DES MATHS

Camille, Julia, Jules, Max ont 7 pommes. Ensemble, combien ont-ils de fruits ?

Chaque enfant donne 3 pommes à Chloé. Combien leur en reste-t-il en tout ?

Jeanne a 57€. Pour Noël, ses grands-parents lui offrent 50€ et son oncle 15€. Pour son anniversaire, elle reçoit encore 50€ de la part de ses grands-parents. Combien d'argent possède-t-elle ?

Elle s'achète un skate-board à 55€, les protections et le casque pour 37€. Combien d'argent lui reste-t-il maintenant ?

COIN DES ECRIVAINS

Le noir en poésie

Le noir a le pouvoir du soir

Il peut voir en nous comme un miroir

Son territoire est une armoire

Quand on y entre, on ne peut plus rien apercevoir

Ni espoir, ni désespoir

Tu ne peux recevoir de sa part

Que des rêves illusoires

.....
Percevoir le désespoir

Le pire des pouvoirs

Vouloir refaire l'histoire

Le soir dans le noir

Epuisée de cette victoire

Je suis heureuse de pouvoir

Apporter de l'espoir

A ce beau territoire.

SPORT : EXPLOIT

Megane Oldham a été la première femme à réaliser la figure incroyable : triple Cork 1440 lors de la célèbre compétition des X-games en Suisse.

